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Abstract (en)
The assembly to carry bottles (11) through workstations (6) is a carousel turntable (1) rotating around a vertical axis, which brings them through
stations for cleaning, sterilizing, filling, sealing, and the like. The workstation has an enclosed zone (5) as a ring channel, where the bottle top is
held within a specific atmosphere. The enclosed zone is composed of a rotating section (4) and a static shrouding (3), with an exchangeable bottle
holder. An inflow jet (7) delivers an inert gas into the ring channel e.g. sterile air, CO2, etc.

Abstract (de)
Vorgestellt wird eine Behälterbehandlungsmaschine für Behälter (11) wie Flaschen und dgl. mit einem um eine vertikale Achse umlaufenden
Karussell (1), mit auf Abstand angeordneten Behandlungsstationen (6) für die Behandlung der Behälter, wobei die Behandlungsstationen in
einem mit Sonderatmosphäre beaufschlagten, im wesentlichen abgeschlossenen Raum (5) angeordnet sind, welcher aus rotierenden (4) und
demgegenüber feststehenden, nicht rotierenden (3) Raumteilen besteht, mit jeder Behandlungsstation zugeordneten Aufnahmen (12) für die
Aufnahme der Behälter dabei ist vorgesehen, dass diese Aufnahmen (12) austauschbar sind. <IMAGE>
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